
M itgliederversa m mlung am 26.10.2021, 19:00 Uhr - 21 :35 Uhr 
Ort: Groner Saal im Zeughaus (LBwensaal), Zeughausgasse 16, 89073 Ulm 
Teilnehmer: 43 

Tagesordnung: 
I. Eroffnung der Versammlung 
2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 15.05.2019 
3. Bericht des Vorstands 
4. Kassenbericht und Jahresabrechnung 2019 (inkl. Bericht zur Kassenpriifung) 
5. Kassenbericht und Jahresabrechnung 2020 (inkl. Bericht zur Kassenpriifung) 
6. Entlastung des Vorstands 
7. Vorstell u ng un d Gen eh m igu n g des H ausha ltsplans fiir d as !au fen de Jahr (Wirtsc haftsplan 2021) 
8. Bestimmung eines/r Wahlleiters/in 
9. Wahl eines neuen Vorstands 
I 0. Wahl der Kassenpriifer (2) 
11. Abstim mung iiber eine neue Satzung fiir den Verein 
12. Vorstellung der Vereinsziele fiir 2021-2022 
13. Verse hieden es 

TOPI: ErBffnung der Versammlung 

Alfred Frank eri:iffnet die Versammlung und begriillt die anwesenden Mitglieder. 
Die Mitgliederversammlung ist beschlussfahig, da gema13 unserer Satzung ordnungsgemaB eingeladen wurde. 

TOP2; Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 15.05.2019 

Das Protokol l der Versamm lung vom 15. 05 .20 19 w ird d urch die M itgl ieder einst imm ig gen eh m igt, es gibt auf 
Nachfrage keine Gegenstimme oder Enthaltung (43 Anwesende). 

TOP3: Bericht des Vorstands 

Nancy Hecker-Denschlag berichtet Uber 
• die Vereinsziele 
• unser 3-in- l Konzept 
• Namensrechte und die Zusammenarbeit mit der HUJ (Hebraische Universitlit Jerusalem) 
• die Schirmherren des Vereins Nobelpreistrager Wolfgang Ketterle & Bert Sakmann 
• die Crowdfunding-Aktion ,Ein Stein fur Einstein' 
• Konzeptstudien der HFT Stuttgart 
• mi:igliche Bauplatze fiir das AEDC 
• lnvestkosten & Betriebskosten (naher vorgestellt von Florian Fix!) 

a di~ JJ'l;!Q 11 • Spondt!nkllm}'agn~ 
• eine Leserreise von ,Bild der Wissenschaft' zu Albert Einstein und sein Erben 
• Vortrage im Stadthaus 
• VereinsausflUge 
• unsere Social Media Aktivitaten 
• unsere Geschaftsstelle und unsere BUroleiterin Gabi Mohr 
• den Vereinsvorstand 

TOP4: Kassenbericht und Jahresabrechnung 2019 (inkl. Bericht zur Kassenpriifung) 

Alfred Frank ste l lt den J ahresabsch luss 20 19 vor und prasent iert einen Vergleich m it dem Wirtsch aftsp Ian 20 19. 



TOPS: Kassenbericht und Jahresabrechnung 2020 (inkl. Bericht zur Kassenpriifung) 

Alfred Frank stellt den Jahresabschluss 2020 vor und prasentiert einen Vergleich mit dem Wirtschaftsplan 2020. 

Frage: miissen wir aufunseren Konten Verwahrentgelt zahlen? Alfred Frank: Nein, bisher nicht. 
Frage: werden auch die ehrenamtlichen Tatigkeiten bilanziert? Alfred Frank: Nein, diese Tatigkeiten beziffem wir nicht. 

Axel Stegmaier hat gemeinsam mit Roland Baur die Kassenpriifung 2019 und allein die Kassenprlifung flir 2020 
durchgefi.ihrt. Die Kasse wurde ordnungsgemii.13 geflihrt, die Sparsamkeit ist erkennbar. 

TOP6: Entlastung des Vorstands 

Eberhard Lorenz beantragt die Entlastung des Kassiers. 
Abstimmungsergebnis: 

• Keine Gegenstimme 
• 1 Enthaltung 
• 42 Ja-Stimmen (43 Anwesende) 

Damit ist der Kassier entlastet. 

Eberhard Lorenz beantragt die Entlastung des restlichen Vorstandes. 
Abstimmungsergebnis: 

• Keine Gegenstimme 
• 4 Enthaltungen 
• 39 Ja-Stimmen 

Dam.it ist auch der restlicbe Vorstand entlastet. 

TOP7: Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans fiir das laufende Jahr (Wirtschaftsplan 2021) 

Alfred Frank stellt den Wirtscbaftsplan 2021 vor. 

Abstimmung: der Wirtschaftsplan wird von der Versammlung einstimmig genehmigt (keine Enthaltungen, keine 
Gegenstimmen) 

TOPS: Bestimmung eines/r Wahlleiters/in 

Es gibt nur einen VorschJag filr den Wahlleiter: Harald Frey. Damit ist Harald Frey zum Wablleiter bestimmt, Harald 
Frey iibemimmt die Aufgabe. 

TOP9: Wahl eines neuen Vorstands 

Joachim Ankerhold reslimiert seine Arbeit im Vorstand unseres Vereins. Daer aucb Vizeprasident der Uni Ulm ist1 ist 
der mit dern wachsenden Verein erh5hte Arbeitsaufwand fur ihn nicht rnehr darstellbar. Er m5chte den Verein klinftig 
aufierhalb des Vorstands bestm5glicb unterstiitzen. 

Christoph Hahn ist nicbt anwesend (entscbuldigt). 

Nancy Hecker-Denschlag stellt zwei neue Kandidaten filr den Vorstand vor: Jens Burkert (als 1. stellvertretender 
Vorsitzender) und Ditte Endrill (als 2. stellvertretende Vorsitzende) . Sie fragt die Versammlung, ob es weitere 
Kandidaten gibt. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 

Harald Frey bittet um Abstimmung zur Wahl von Nancy Hecker-Denschlag als Vorsitzende des Vereins. 
Abstimmungsergebnis: 

• Keine Gegenstimme 
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• Keine Enthaltung 
• Rest Ja-Stimmen (43 Anwesende) 

Damit ist Nancy Hecker-Denschlag als Vorsitzende des Vereins einstimmig gewahlt. 

Harald Frey bittet um Abstimrnung zur Wahl des restlichen Vorstandes wie vorgeschlagen : 
• 1. stellvertretender Vorsitzender: Jens Burkert 
• 2. stellvertretende Vorsitzende: Ditte Endri/3 
• Kassier: Alfred Frank 
• Schriftfllhrer: Karsten Bischoff 

Abstimmungsergebnis: 
• Keine Gegenstimme 
• Keine Enthaltung 
• Rest Ja-Stimmen (43 Anwesende) 

Damit ist der restliche Vorstand einstirnmig gewahlt. 

AJle Gewahlten nehmen die Wahl an. 

TOP 10: Wahl der Kassenpriifer (2) 

Axel Stegmaier und AJban Stockinger (nicht anwesend) stellen sich zur Wahl. 
Harald Frey bittet um Abstimmung zur Wahl der Kassenpriifer. 

Abstimmungsergebnis: 
• Keine Gegenstimme 
• 1 Enthaltung 
• 42 Ja-Stimmen 

Axel Stegmaier nimmt die Wahl an . 
Nachtrag 07.11.21 : Alban Stockinger hat die Wahl in Nachgang zur MGV schriftlich angenommen. 

TOP 11: Abstimmung iiber eine neue Satzung fiir den Verein 

Karsten Bischoff stellt die vorgeschlagene Satzungsanderung und deren Ziele vor und bittet anschliel3end um 
Abstirnmung Uber die Satzungsanderung. 

Abstimmungsergebnis: 
• Keine Gegenstimme 
• Keine Enthaltung 
• 43 Ja-Stimmen 

Damit ist die neue Satzung einstimrnig beschlossen. 

TOP12: Vorstellung der Vereinsziele fiir 2021-2022 

• Konzeptworkshop am 18.11.21 - vorgestellt via Zoom von Bernhard Kehrer, Studio klv 

(https://www.studioklv.de/ ) 

}> Frage: ist es nicht zu frtih filr diese Diskussion? Antwort Kehrer: Nein, die Erfahrung zeigt, dass man 

hiermit frtihzeitig anfangen muss. Es werden erst grobe [deen entwickelt, die dann im Laufe der Zeit 

;mmer weiier geschll.rt\: werden konnen. 

}> Frage: geht es zunachst nur urn Architektur? Antwort Kehrer: zunachst soil es um das Konzept des 

AEDC gehen (lnhalte/Exponate), architektonische Aspekte sollen dann in einer zweiten Phase 

beriicksichtigt werden. 

• Crowdfunding - vorgestellt von Jens Burkert: regional ist die Kampagne schon erfolgreich, tiberregional ist sie 
noch ausbauflibig. Die Aufgabe ist die Erlangung internationaler Bekanntheit. Es soil auch neue Produkte 
geben. 
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• ,Erste 11 ' -Kampagne - vorgestellt von Gabriele Finkbeiner: Die ,ersten 11 ' sollen nicht nur den ersten Schritt 

gehen, sondern auch Vorbild filr andere sein. Wir haben schon 4 Grol3spender und sind mit weiteren im 

Gesprach. 

• Century Celebration - vorgestellt von Ditte Endrill: Motivation und Programm des Symposiums vom 27 .11 . -

03.12.2021. Vorstellung des Organisations-Teams des Symposiums. 

)" Eberhard Lorenz: die Grtindung des ersten Stadttheaters DeutschJand im I 7. Jahrhundert ist ein 

weiteres wichtiges Event zwischen MUnsterbau und Uni-Grtindung. 

};, Frage: werden alle 4 Veranstaltungen gestreamt? Nancy Hecker-Denschlag: Ja, alle 4! 

• Standort / Tirnelines AEDC - vorgestellt von Jilrgen Mohr (Sprecher der Arbeitsgruppe Architektur). Die 

Arbeitsgruppe wird jetzt in Arbeitsgruppe Bauprojekt unbenannt, weil es jetzt wirklich los geht, Jilrgen Mohr 

steUt die Arbeitsgruppe und den Stand der Planung vor. 

• Arbeitsgruppen - vorgestellt von Gabi Mohr. Gabi Mohr zeigt, wie man im Mitgliederbereich unserer Website 

alle wichtigen lnformationen Uber unsere Arbeitsgruppen findet und stellt diese vor. 

• Nancy Hecker-Denschlag stellt weitere Vorhaben filr das Jahr 2022 vor. 

TOP13: Verschiedenes 

Keine Punkte 

Nancy Hecker-Denschlag schlie13t die Versarnmlung um 21 :35 Uhr. 

Ulm, den 21.11.2021 
Karsten Bischoff (Schriftfilhrer) 

Ulm, den !ll!Jj02 I 
Vereinsmitglied ~ der Mitgliederversammlung teilgenommen) 

C-4/J nile /tel,, 
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